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Aos seis dias do mês de abril de 2018, reuniu-se o Conselho Universitário (COUNI), na 1 

sala de Reuniões da Reitoria da Universidade Tecnológica Federal do Paraná (UTFPR), 2 

Bloco J1, sito na Rua Desembargador Westphalen, número 637, Curitiba, às 09 horas, 3 

tendo como Presidente o Magnífico Reitor, Luiz Alberto Pilatti, e contando com a 4 

presença dos Conselheiros (as) Titulares: Adriana Maria Meneghetti, Alexandre Rômolo 5 

Moreira Feitosa, Almir Antonio Gnoatto, Belmiro Marcos Beloni, Carlos Eduardo 6 

Cantarelli, Claudineia Lucion Savi, Claudio Leones Bazzi, Clóvis Ricardo Remor, 7 

Dalmarino Setti, Edna Marta Pelosi, Edson Fontes de Oliveira, Fábio Kurt Schneider, 8 

Douglas Paulo Bertand Renaux, Eduardo Michel Vieira Gomes, Guataçara dos Santos 9 

Júnior, Henrique Emilio Zorel Junior, Ivan José Coser, Jenifer Neckel de Novais, Kátya 10 

Cristina de Lima Picanço, Lino Trevisan, Luis Mauricio Martins de Resende, Manoel 11 

Messias Alvino de Jesus, Márcio Jacometti, Marcos Flávio de Oliveira Schiefler Filho, 12 

Neron Alipio Cortes Berghauser, Renata Luiza Stange Carneiro Gomes, Rodrigo Deren 13 

Destefani, Rodrigo Eduardo Catai, Sandroney Fochesatto, Sidney Alves Lourenço, 14 

Silvana Heidemann Rocha, Valdir Fernandes e Vanessa Ishikawa Rasoto e dos (as) 15 

Conselheiros (as)  Suplentes: Faimara do Rocio Strauhs, Leandro Waidemann, Maria 16 

Marucha S. Vettorazzi, Michel Corci Batista e Robson Ribeiro Linhares. Havendo 17 

quórum, o Presidente iniciou a reunião, agradecendo a presença dos(as) 18 

Conselheiros(as) e declarou aberta a sessão. Ato contínuo, o Presidente procedeu ao 19 

ato de posse dos Conselheiros(as): Cláudio Leones Bazzi, Leandro Waidemann, Michel 20 

Corci Batista, Neron Alípio Cortes Berghauser e Robson Ribeiro Linhares. A seguir, o 21 

Presidente parabenizou os Conselheiros(as) aniversariantes do mês de abril, pedindo 22 

uma salva de palmas. Ato contínuo, o Presidente apresentou as justificativas de ausência 23 

dos(as) seguintes Conselheiros(as): Antonio Gonçalves de Oliveira, Eliandro Schvirck, 24 

Guilherme Alceu Schineider, Elisângela Mara Carvalheiro, Guilherme A. Schneider e 25 

Marcelo Guelbert, Roberto Ribeiro Neli e Marcos Junior Brambilla. O Presidente colocou 26 

as justificativas de ausências dos Conselheiros(as) em votação, sendo aprovadas por 27 

unanimidade. EXPEDIENTE: na sequência, passou-se à aprovação da ata da 28 

quadragésima quarta reunião extraordinária, ocorrida em 22 de março de 2018, e da ata 29 

da quadragésima terceira reunião ordinária, ocorrida em 23 de março. O Presidente 30 



informou que as sugestões de correções foram incorporadas e, a seguir, colocou em 31 

votação. As respectivas atas foram aprovadas por unanimidade. Passando aos 32 

comunicados da Presidência, o Presidente iniciou informando que foi publicada a 33 

Instrução Normativa, 01, em 29 de março de 2018, que trata do sistema de planejamento 34 

e gerenciamento de contratações e a obrigatoriedade da elaboração do Plano Anual de 35 

Contratações de bens, serviços, obras e soluções de tecnologia da informação e 36 

comunicações no âmbito da administração pública federal direta, autárquica e 37 

fundacional. O objetivo é auxiliar a alta administração dos órgãos e entidades nas 38 

decisões relativas às aquisições, possibilitando ainda a articulação entre o planejamento 39 

das contratações e as respectivas propostas orçamentárias. A construção e a posterior 40 

publicação desses planos, ao mesmo tempo em que ensejarão significativos avanços 41 

para a governança e a gestão das contratações públicas, trazendo ganhos em 42 

transparência decorrentes da divulgação dos planos na Internet, permitindo um amplo 43 

conhecimento pela sociedade e um controle social mais intenso e efetivo, produzirão 44 

grandes divulgados de operacionalização. Continuou informando que no dia 03 de abril 45 

assinou o convênio guarda-chuva com a Secretaria de Estado da Saúde. Relatou, ainda, 46 

que participou em 05 de abril, no Câmpus Curitiba, do Concerto "Música e Cidadania", 47 

da Camerata UTFPR, em homenagem ao Ministério Público do Trabalho, que destinou 48 

100 mil reais para aquisição de instrumentos musicais, os quais foram entregues à 49 

UTFPR nesta apresentação. Parabenizou a professora Ellen Carolina Ott, e o Maestro 50 

Enaldo Antonio James de Oliveira pelo brilhante trabalho que vem sendo desenvolvido. 51 

Informou, também, que houve a assinatura de acordo para a liberação de 2 milhões de 52 

reais para o Câmpus Londrina, provenientes da Secretaria de Ciência, Tecnologia e 53 

Ensino Superior (SETI). Recursos que serão utilizados para a construção dos blocos 54 

didáticos dos cursos das Engenharias Mecânica e Química do Câmpus. Após, passou à 55 

ordem do dia: Processo n° 05/2018: alteração do Regulamento para exercício de trabalho 56 

esporádico e trabalho regulamentado dos Docentes em regime de dedicação exclusiva 57 

da UTFPR. O Presidente passou a palavra ao Relator Conselheiro Valdir Fernandes, o 58 

qual procedeu a leitura de seu relato propondo a aprovação da matéria. Findado o relato, 59 

o Presidente colocou a matéria em discussão. Na oportunidade, tiveram várias 60 

manifestações dos(as) Conselheiros(as) e, dentre as dúvidas e discussões suscitadas 61 

pelo assunto, o relator foi esclarecendo ponto a ponto. Na oportunidade, o Relator 62 

acolheu as sugestões apresentadas pela Plenária. Findada a discussão sobre a matéria 63 

e sanadas as dúvidas, o Presidente declarou encerrada a discussão, dando início à 64 

votação, declarando aprovado por unanimidade o relato, considerando a incorporação 65 



das sugestões ora apresentadas. Ato contínuo, o Presidente deu início à discussão do 66 

Processo n° 06/2018: aprovação da Norma Complementar da Deliberação COUNI n° 67 

08/2011. O Presidente passou a palavra ao Relator Conselheiro Relator Rodrigo Catai, 68 

o qual procedeu a leitura do seu relato, propondo a aprovação da propondo a aprovação 69 

da matéria. Ato contínuo, O Presidente colocou em discussão a proposta. O Conselheiro 70 

Fábio Kurt Schineider sugeriu separar as despesas operacionais e das despesas 71 

administrativas; sugeriu, ainda, mudança de redação do artigo 7º, no artigo 8º, separar 72 

as despesa de remuneração da infraestrutura. No artigo 11, acrescentar 73 

“operacionalizado pela FUNTEF-PR”. As sugestões foram acatadas pelo Relator. Na 74 

sequência, o Conselheiro Edson Fontes de Oliveira solicitou esclarecimento sobre o 75 

artigo 16. O Conselheiro Sandroney Fochesatto fez os esclarecimentos. Após as 76 

discussões, o Presidente passou ao regime de votação, proclamando o resultado, 77 

declarando aprovado o Relato, com as sugestões acatadas pelo Relator, o qual recebeu 78 

trinta e sete votos favoráveis e uma abstenção. Às 13h30, o Presidente anunciou o 79 

intervalo para o almoço, com retorno marcado para às 14h45. A reunião reiniciou às 80 

14h45. Registra-se a presença dos (as) Conselheiros (as) Titulares: Franciana Fátima 81 

Fagundes e Roberto Cândido e ausência do Conselheiro Carlos Eduardo Cantarelli, que 82 

justificou motivo de saúde para participar no período da tarde. O presidente deu início 83 

com o Processo n° 07/2018: Relatório Anual de Atividades de Auditoria Interna (RAINT) 84 

2017 UTFPR. O relato foi elaborado pelo Conselheiro Antonio Gonçalves, que justificou 85 

ausência, sendo a leitura da síntese do Relato proferida pela Conselheira Suplente 86 

Faimara do Rocio Strahus, que foi favorável à aprovação. O Presidente abriu para 87 

discussão, como não havia quem quisesse discutir a matéria, deu início à votação, sendo 88 

aprovado por trinta e oito votos favoráveis e nenhum voto contrário. Passando ao 89 

Processo n° 08/2018: proposta de alteração no Regulamento da Comissão Interna de 90 

Supervisão do Plano de Carreira dos Cargos Técnico-Administrativos em Educação da 91 

UTFPR. Ato contínuo, a Conselheira Edna Marta Pelosi fez a leitura do relato, sendo 92 

favorável à aprovação do Processo. Destacou, ainda, a necessidade de alteração no 93 

documento para regularizar os mandatos das Comissões Internas de Supervisão (CIS) 94 

de Câmpus que, atualmente, apresentam diversos quadros de vacância, decorrentes de 95 

término de mandatos, desistências, entre outros impedimentos. Na sequência, o 96 

Presidente colocou em discussão a proposta. O Conselheiro Belmiro Marcos Beloni 97 

pediu esclarecimento sobre a situação das Comissões (CIS) dos Câmpus. O Conselheiro 98 

Alexandre Feitosa falou sobre a necessidade de publicar e dar publicidade dos atos e 99 

atividades da Comissão na página da Comissão. Depois de amplo debate e sugestões 100 



da Plenária para melhorias e adequações do texto do Regulamento, as quais foram 101 

acatadas pela Relatora, o Presidente deu início à votação do relato, sendo aprovado por 102 

unanimidade com trinta e nove votos favoráveis. Prosseguindo os trabalhos, antes de 103 

iniciar a discussão do próximo processo, O Presidente informou que por tratar-se de uma 104 

mudança no Regimento da UTFPR, terá de ter a aprovação por 2/3 do Colegiado todo, 105 

obtendo, por aproximação, 32 votos favoráveis. O Presidente, para entendimento da 106 

Plenária, explicou que a composição do atual COUNI é de 47 vagas, sendo que sete são 107 

membros natos, dentre esses, três eleitos (reitor, vice-reitor e ex-reitor) e quatro são 108 

indicados pelo Reitor (Pró-Reitores), 27 são membros Docentes eleitos pela comunidade 109 

acadêmica, cinco são membros Técnico-Administrativos, também eleitos, quatro vagas 110 

para a representação externa, três para representação dos alunos e um para 111 

representação de egressos. o Presidente esclareceu, ainda, que a discussão desta 112 

proposta é um esforço da Presidência para preencher todas as vagas do COUNI, 113 

objetivando maior participação e considerando a vacância existente em duas cadeiras 114 

do COUNI, por inexistência do ente jurídico que deveria fazer a indicação, no caso dos 115 

egressos e pós-graduação. Esclareceu, também, que, a medida vem atender o pedido 116 

do DCE, que solicitou a alteração do Art. 27 do Regimento Geral da UTFPR e do Art. 4º 117 

do Regulamento do Conselho de Planejamento e Administração (COPLAD). O 118 

Presidente lembrou que no passado o COUNI não aprovou a proposta de criação da Pró-119 

Reitoria de Assuntos Estudantis, na época, por não atingir 23 votos, mesmo tendo quase 120 

90% dos votos favoráveis. Isto posto, o Presidente deu início ao Processo n° 09/2018: 121 

proposta de Alteração dos Documentos Institucionais. O Relator Guataçara dos Santos 122 

Junior procedeu a leitura do seu relato sendo favorável à aprovação da proposta. Na 123 

sequência o Presidente abriu para discussão e considerações dos presentes. A 124 

Conselheira Jenifer Neckel de Novais agradeceu ao Presidente por ter acolhido o pedido 125 

do DCE/UTFPR Estadual. Disse ser muito exaustivo ter de participar do COUNI e do 126 

COPLAD, como representante dos alunos. Informou que já há eleito outro aluno para 127 

participar do COPLAD. Pediu o esclarecimento sobre a proposta de indicação de 128 

ocupação da vaga pela FIEP. O Presidente justificou que no Sistema FIEP é o segmento 129 

do mercado de trabalho com maior atuação dos egressos da UTFPR. Na sequência, a 130 

Conselheira Katya Cristina de Lima Picanço disse ser contrária a proposta de indicação 131 

pela FIEP. Na sua opinião, a UTFPR deveria persistir na representação dos egressos no 132 

COUNI ou deixar a vaga em aberto. O Conselheiro Marcos Flávio de Oliveira Schiefler 133 

propôs que a indicação para a ocupação da vaga fosse através da Pró-Reitoria de 134 

Relações Empresariais, PROREC, visto ser esta o elo de comunicação com os egressos 135 



da UTFPR. O Presidente, complementou que deveria ser indicado pelo conselho 136 

especializado COEMP. O Conselheiro Douglas Paulo Bertand Renaux expôs sua 137 

preocupação para efetivar essa indicação visto que ainda não há um sistema de 138 

gerenciamento dos egressos. No decorrer dos debates, o Conselheiro Manoel Messias 139 

Alvino de Jesus levantou a questão da idade para participação nos Conselhos 140 

Especializados, visto que existir nos Conselhos a representação de alunos dos cursos 141 

técnicos. O Presidente informou que faria uma consulta à PROJU para dirimir a dúvida. 142 

Ato contínuo, o Presidente pediu e recebeu a autorização para prorrogar a reunião até o 143 

término das discussões. informando que o PROCESSO 010/2018: autorização para 144 

Fundação de Apoio à Educação, Pesquisa e Desenvolvimento Científico e Tecnológico 145 

da Universidade Tecnológica Federal do Paraná (FUNTEF - PR) atuar como fundação 146 

de apoio do Instituto Federal do Paraná (IFPR) ficaria para discussão na próxima reunião. 147 

Isto posto e após ao amplo debate, com o pedido do Presidente para que as sugestões 148 

apresentadas pela Plenária, fossem acolhidas pelo Relator. Ato contínuo o Presidente 149 

deu início à votação do relato, com inclusão das sugestões, o qual foi aprovado por 150 

unanimidade com 39 votos favoráveis. Em seguida, o Presidente passou a palavra à 151 

Conselheira Katya Cristina de Lima Picanço que leu a proposta de Moção de Pesar pelo 152 

pela morte da vereadora Marielle Franco, da cidade do Rio de Janeiro, e do motorista 153 

que a acompanhava, Anderson Pedro Gomes, em 14 de março de 2018. Em votação, a 154 

proposta foiaprovada por unanimidade. O Presidente agradeceu o empenho e 155 

participação de todo o Conselho, o que garantiu a aprovação de nove matérias 156 

importantes para o funcionamento da UTFPR, em praticamente um mês, nas duas 157 

últimas reuniões. Disse, ainda, que esse trabalho mostra a preocupação e o uso racional 158 

dos recursos públicos, visto que cada reunião há gastos em diárias e passagens para a 159 

participação dos(as) Conselheiros(as) dos Câmpus do interior. O Presidente mencionou, 160 

ainda, que recebeu um pedido do Conselheiro Rodrigo Deren Destefani para a retirada 161 

de pauta do processo 10, por este entender que o Conselheiro Relator seria a parte 162 

interessada na matéria. O Presidente esclareceu que a retirada de item de pauta, ocorre 163 

por votação e aprovação de 2/3 do Conselho ou por iniciativa do Presidente e, que no 164 

momento, entendia que o ente interessado era a FUNTEF-PR, portanto, não entendia 165 

como procedente o pedido de retirada deste item da pauta. Ato contínuo, o Presidente 166 

Informou que a próxima reunião do COUNI deverá acontecer em 11 de maio, além da 167 

análise do processo 10, haverá o processo sobre a discussão do regulamento das 30 168 

horas e as diretrizes para abertura de novos cursos. Sendo, portanto temas polêmicos 169 

que ensejarão muitos debates. Disse, ainda, que o documento sobre as diretrizes será 170 



encaminhado aos(as) Conselheiros(as) na próxima semana. Na sequência, passou ao 171 

último item da pauta, com os Comunicados dos Conselheiros. A Conselheira Jenifer 172 

Neckel de Novais informou que, no dia 04 de abril, aconteceu o 4º COEB, Conselho de 173 

Entidades de Base Estadual, com participação de todos os DCEs da UTFPR, e que 174 

houve a discussão e a aprovação do Edital para recebimento das inscrições para o 5º 175 

Congresso Interno dos Estudantes da UTFPR (COINTER). Comunicou, também, a 176 

aprovação do Projeto “Empoderamento do Movimento Estudantil”. Na sequência, o 177 

Conselheiro Alexandre Feitosa pediu a atualização dos documentos institucionais no 178 

novo portal, visto que ainda não foram migrados todos os documentos do portal antigo 179 

para o novo, causando demora e confusão na busca desses documentos. O Presidente 180 

esclareceu há um esforço grande da Reitoria para sanar este tipo de problema e que 181 

também será lançado, até o mês de maio, a Intranet UTFPR para resolver esta questão. 182 

O Portal da UTFPR ficará mais voltado com conteúdo para o público externo. A 183 

Conselheira Silvana Heidemann Rocha comentou sobre os fatos os acontecimentos na 184 

justiça no que diz respeito à condenação do ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva e 185 

outras ações contrárias à classe trabalhadora. Informou que a ANDES se mostrou 186 

contrária a essas ações. O Conselheiro Valdir Fernandes informou que a CAPES irá 187 

fazer a seminários em cada uma das cinco regiões do Brasil e que no dia 8 de maio, a 188 

UTFPR sediará edição regional do seminário “Orientações para Elaboração de 189 

Propostas de Cursos Novos”. O evento será destinado a professores e coordenadores 190 

de programas de pós-graduação interessados em compreender melhor a sistemática de 191 

avaliação da Capes. Informou, ainda, que o Paraná foi o estado com maior número de 192 

propostas da região sul, sendo a UTFPR a instituição com maior número de propostas 193 

dentre as IES dessa região. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a 194 

presente reunião às 17h45min, agradecendo a presença e esforços de participação 195 

dos(as) Conselheiros(as) e eu, Helia Aparecida Eduardo Nerborski, Secretária, lavrei a 196 

presente Ata, que vai assinada por mim, pelo Presidente e pelos (as) Conselheiros (as) 197 

presentes, estando o inteiro teor da reunião à disposição, em meio digital, no portal 198 

UTFPR, página do COUNI.  199 
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